

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea a los Sres. suscritores y dos a los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta las 12 de la mañana.

LOS MALOS PERIODICOS.

V.

No te sulfures, lector de mi ánima, al leer otra vez el epígrafe de este artículo. No te cansaré mas con él. Es el último de la serie muy á gusto mio suspendida hace cuatro semanas por materias de mas urgente oportunidad.

Desde mi último, en que te puse de manifiesto las trampas y bellaquerías del periódico hipócrita torpe, ¿cuantas veces habrás tenido ocasion de ver aplicadas en la práctica las observaciones que te hice? Verdaderamente ha sido una mala temporada la última para los periódicos hipócritas. El que en estos últimos dias no los haya conocido á fondo, bien puede resignarse á la idea de que Dios no le ha dotado de los mayores alcances. ¡Cuanta rabia no se ha dejado entrever, por ejemplo, al través de ciertos vanos escrúpulos de legalidad! ¡Figúrate tú que hasta hubo un periódico de orden, si, señor, católico si hemos de creerle á él, que se lamentaba de que los vecinos de Barcelona hubiesen disparado cohetes en obsequio del Papa por estar prohibido en las ordenanzas municipales! ¡Oh santo respeto á la ley! ¡Oh torpes máscaras!

No es de los tales de quienes quiero hablar en este dia. Dejemos ya en paz y honrosamente retratados á los periódicos hipócritas torpes. Quiero hoy ocuparme del periódico hipócrita hábil. Es difícil de retratar. Por mas que se le aplique cien veces la máquina fotográfica, tiene tal destreza en ladearse, y toma tantas y tan variadas actitudes, que no se sabe por donde cogerlo. Es necesario hallarle desprevenido, y esto sucede poquísimas veces, porque es hábil. Así que difícilmente puede darse con exactitud su perfil; bastante se hará con apoderarse de alguno de sus rasgos mas salientes, para que sirva como de contraseña para reconocerle.

La máscara del periódico hipócrita hábil suele ser en primer lugar la moderacion. Vean Vds.: es moderado, templado y comedido hasta en la defensa de su fé atacada con frenesí y furor por sus enemigos. En el asalto de una combatida fortaleza él no se pondria de parte de los sitiadores, no, jamás; limitárase á recomendar la calma, la moderacion y la templanza á los combatidos. A los primeros no les vituperaria la fiereza del ataque; ¿por ventura no están en su derecho legal? Pero á los defensores les tacharia de execrable sinrazon el vigor de la defensa. Una revista salia á luz en España poco antes de la última revolucion. No queria pasar por anticatólica. Estaba magistralmente pensada y magistralmente escrita. Aguilas de ojeada muy certera descubrieron en ella, al través de sus habilidades, el odio mas profundo contra el Catolicismo. No se engañaron. Al romper la revolucion sus diques, los autores de aquellos sesudos artículos fueron los que hicieron

derramar las primeras lágrimas á la Iglesia española. Eran hipócritas hábiles.

El tipo que estoy sacando á la vergüenza suele tener, en segundo lugar, una palabrita que es la clave de todas sus operaciones y el secreto de todos sus equilibrios en la cuerda floja. Esta palabra dulce, blanda, acomodaticia, es la gran palabra de hoy, la gran palabra del siglo, la palabra compendio de todo el sistema filosófico de ciertas gentes. Esta palabra no es nombre, ni es verbo, es una simple conjuncion, que ningun gramático reaccionario hubiese soñado llegase á tener con el tiempo tal importancia. Esta palabra mágica es el «pero.» Un «pero,» soltado á tiempo y con habilidad, es el admirable comodin con que se sale de todos los apuros y se contenta á todo el mundo. Con él se puede hacer, no como Jano, cara á dos, sino cara á ciento, como no imaginó jamás la mitología. Con un buen «pero» se unen cosas al parecer perpétuamente irreconciliables, como son el espíritu católico y el espíritu revolucionario, el amor á la Iglesia y el entusiasmo por sus opresores, etc. Se puede decir, como se decia no ha mucho: El Papa está en su derecho al convocar un concilio, «pero» no conoce que los tiempos no están para eso. Lo de Víctor Manuel es una villanía, «pero» el «Non possumus» del Papa es una terquedad. La Iglesia ha sido la gran civilizadora del mundo, «pero» en el siglo actual no debiera oponerse á la corriente de las ideas. ¿Quién no ha leído estas y otras frases por el estudio? ¿Quién no conoce á alguno ó algunos de estos periódicos «sabios,» que se erigen en intermediarios y amigables componedores entre la Iglesia y Satanás, dando lecciones á uno y á otro, y lamentando melodramáticamente que por no seguir sus prudentes consejos se perjudique á la causa de la fé, que ellos indudablemente defenderian mejor que los mismos encargados de defenderla? ¿Qué es un catolicismo con «peros,» sino un catolicismo mutilado? Y ¿qué es un catolicismo mutilado, sino un catolicismo falso? ¡Maldito «pero,» gran encubridor de traiciones y apostasias!

En tercer lugar (y van tres señas) el periódico hipócrita hábil suele tener gran horror á llamarse católico á secas. No le importa que le llamen católico con tal que se le añada algun calificativo que disminuya ó temple la acidez y crudeza de esta palabra. Notadlo bien. Pocos se han fijado en esta particularidad, y no obstante, es un dato importantísimo. ¿Cual puede ser la causa de este empeño tenaz en apropiarse un catolicismo distinto del de los demás católicos? ¿Cuanto me extenderia sobre este particular! Me lo veda la severidad del lema que estampa cada dia la «Revista» en su primera página. Conste solo que no hay mas que un catolicismo; el que además de esta divisa que lo dice todo, quiere distinguirse en Religion con otra, ha de hacerse por necesidad sospechoso á sus hermanos. Derecho dá para que se dude si tiene la fé de todos, el que

rehusa llamarse sencillamente con el apellido de todos.

¡Lástima grande que muchas veces se nos presentan envueltos en este odioso grupo no solo los hipócritas sino tambien sus víctimas; no solo los seductores, si que los seducidos! Efectivamente. Sucede con frecuencia que con la mayor buena fé hacen causa comun con los hipócritas hábiles muchos de cuyas sanas intenciones es imposible dudar. Instrumentos inconscientes de una vasta conspiracion anticristiana, dan muestras en ciertos momentos de verdadero amor á la santa causa que defendemos, y bátense por ella como bravos. ¿No es por lo mismo mas sensible verlos separados en otros casos de la corriente genuinamente católica, y miserablemente envueltos con el tropel de sus enemigos? ¿No es esta la historia de algunos nombres brillantes de quienes no se sabe á punto fijo si son mayores los servicios que han prestado á la Iglesia católica ó las alegrías que han dado á sus enemigos? Buena fé que podrá excusar sus almas ante el tribunal terrible de Dios, pero que no será menos peligrosa para las de sus prójimos que el furor de los mas descreídos. Guárdate de unos y otros, pueblo mio; los rasgos que bien ó mal te he dibujado no te dejarán engañar. Recuerda á todas horas para tu provecho y para el de tus hijos que el periódico impío, bien pertenezca al grupo de los descarados, bien al de los hipócritas hábiles ó torpes, es siem;re tu peor enemigo. Es el arma privilegiada de Luzbel en el presente siglo, es el gran conductor eléctrico de toda la electricidad infernal que conmueve en estos dias al mundo. Quítense los periódicos impíos y el mal habrá perdido en un momento sus mas decididos apóstoles, y la sociedad civil sus mas peligrosos agitadores, y la familia cristiana el ariete que á todas horas la está sacudiendo y que acabará por cuartearla. Por esto he dedicado á tan importante materia estos cinco artículos.

F. S. y S.

(«Revista Popular.»)

Seccion de Noticias.

De «La Igualdad»:

«El Imparcial» dice que el nombramiento del señor Alvareda para gobernador de Madrid ha sido acogido perfectamente por los liberales.

«La Nacion» echa rayos y centellas contra el citado nombramiento.

¿A quiénes tendrá por liberales «El Imparcial?» A nosotros de seguro que nó, porque hablamos en contra del señor Alvareda; á los progresistas independientes, tampoco, porque hacen lo propio.

De modo que los liberales á que el periódico alude son los suscritores de «El Imparcial.»

Pues ya saben ustedes quiénes son los liberales de «España: «los imparciaieros.»

Dicen que la cosecha es abundante, aunque á la verdad no se conoce.

Todo sube ó se está quedo; pero lo que es bajar..... como no sea el crédito español, no conocemos otras bajas.

Y ahora, con la contribucion de censumos, los géneros se van á poner á una altura, que va á ser necesario no comer.

El señor Gallego Diaz ha sido individuo de la comision de actas y formado dictámenes en pró ó en contra de la admision de muchos señores diputados.

Pues bien; ahora resulta que el referido señor desempeña un destino que le impide ser representante de la nacion.

De modo que el señor Gallego Diaz, sin ser diputado, ha estado haciendo ó «deshaciendo» diputados á su capricho.

Y todo ¿por qué? Porque este sapientísimo Gobierno creyó oportuno tratar primero de la cuestion de actas que de las incompatibilidades.

Es natural; necesitaba amigos en la Cámara para arreglar á su gusto la misma.

Y al fin se saltó con la suya.

Seis resmas de papel se han gastado ya en los autos de la causa del general Prim, es decir 6.000 fojas. Se han hecho otras tantas prisiones; se ha revuelto medio mundo; se han escrito innumerables artículos, y, sin embargo, los asesinos no parecen.

Trabajar, no cabe duda que se trabaja; pero con frnto.

Lo mismo sucede en todo lo concerniente á la situacion.

Un periódico situacionero tiene grandes esperanzas en los proyectos del señor Moret.

¿Esperanzas, y grandes? Hace bien el colega, ¿á qué desesperarse por tan poco?

Al fin y al cabo, cuando venga la bancarrota, llevará de ventaja á los que nada esperamos el haber pasado este tiempo entretenido con dulces ilusiones.

De «El Popular:»

El señor Moret se resigna á continuar en el ministerio, cediendo á los ruegos de sus compañeros, siempre que la mayoría acepte su plan de Hacienda.

Con objeto de solemnizar la entrada en Berlin de las tropas alemanas, se ha dado orden á las autoridades militares para que pongan en libertad á todos los franceses prisioneros de guerra, que estuvieran condenados por faltas disciplinarias.

En el momento de presentarse el ministro de Hacienda de Francia á dar cuenta á la Asamblea, del maravilloso resultado del empréstito, asegurando que gracias á él muy pronto Francia se veria libre del extranjero, hubo un entusiasmo indescriptible y de todos lados de la Cámara salieron gritos de ¡viva la Francia!

Lo mismito que en España.

Dice un periódico:

«La discusion de presupuestos está dando lugar á revelaciones que llenan de asombro á los diputados y sirven de escándalo mas tarde al desdichado pueblo.

El señor Moret ha confesado que ha hecho ope-

raciones al 30 por 100. Esto envuelve la condenacion mas tremenda contra la revolucion de Setiembre. Ahora se comprenderá el que no basten los enormes tributos que se pagan á satisfacer las cargas públicas.

Despues ha dicho que ahora salen las operaciones á un 10 por 100. Esto no es exacto, y lo aseguramos de la manera mas terminante. Hoy mismo se ha dicho en la Bolsa que el Tesoro paga además una comision por el valor nominal de la garantía que suele consistir en títulos del 3 por 100 al tipo del 14.»

De «El Volante de Madrid:»

«La Revolucion,» diario ministerial, se espresa de esta manera, hablando de sus amigos:

«El presidente del Consejo decia que habia suspendido veinte parejas de orden público, y separados tres inspectores de policia.

A renglon seguido decia el señor ministro de Gracia y Justicia que la policia habia cumplido con su obligacion.

¿Quién me ata estos dos ministros por el corbata?

Cuando los periódicos ministeriales dicen esto de sus amigos, qué nos resta decir á nosotros?

Si estas palabras que escribe un diario situacionero no indican miedo, no sabemos cómo pueda traducirse el concepto que entrañan:

«Si sucumbiésemos, que sea luchando; no nos dejemos asesinar traidora y alevosamente.»

Se habrá despertado el colega de alguna pesadilla pavorosa?

De la «Crónica de Cataluña:»

Madrid 4 de julio.

Es falso que en París se trate de declarar oficialmente la epidemia que se decia que existia en dicha capital; por el contrario, la salud pública es inmejorable.

El señor Luarda ha consumido el tercer turno en apoyo de su voto particular.

La comision de actas propone la admision del diputado por Barcelona señor Castell de Pons.

La comision que entiende en la contrata de tabacos se ha reunido esta tarde, nombrando presidente al señor Rios Rosas y secretario al señor Loring, la cual emitirá su dictámen en seguida.

La comision de informacion sobre contrata de tabacos se ha constituido, siendo nombrado presidente el señor Rios Rosas y ponentes los señores Colmenares y Cánovas.

Se ha celebrado un consejo de ministros extraordinario para ocuparse de dicha cuestion.

Es falso que se haya alterado el orden en la Habana.

En la sesion del Congreso de la noche, el señor Muro ha sostenido una proposicion para que fuera verdad el derecho electoral, censurando que se exijan las cédulas de vecindad.

El señor Sagasta ha contestado aceptando el articulado de la proposicion, la cual ha sido retirada satisfecho de sus esplicaciones.

Madrid 5 de julio.

La «Gaceta» publica el nombramiento del general Gándara para el consejo de redencion: el de jefe superior de administracion á favor del señor Moragas; un decreto encargando en ausencia del señor Moncasi, la subsecretaría del ministerio de Gracia y

Justicia al señor Manrique, y el reglamento de la escuela nacional de música.

Seccion Local.

Cinco sueltos referentes al Sumo Pontifice, copia *El Constitucional* en su número 95, correspondiente al seis de los corrientes. En ellos asoma la sátira mas amarga, cuando no el sarcasmo mas irritante, contra la angustiosa y precaria situacion del grande Pio IX. No nos estraña el contenido de los sueltos; bien sabemos que la impiedad tiene la pluma mojada en hiel cuando se trata del Vicario de J. C.; bien sabemos que el alfilerazo de la sátira y la baba inmundada de la calumnia, son sus armas predilectas, y que intentando dañar á la Iglesia en su cabeza, no se para en la licitud de los medios? Y podia hacerlo de otro modo para manifestar su odio y su despecho ante el espectáculo grandioso del 25 aniversario del pontificado de Pio IX? La impiedad soñaba en su próximo triunfo y lisongeábase creyendo asistir á los funerales de la Religion; pero el sentimiento que esta sola sabe inspirar se ha manifestado vivo y potente, dando un solemne mentis y terrible chasco á sus contrarios. Las palabras del incrédulo son las convulsiones y desesperados gritos de quien se siente herido por un invencible enemigo.

Lo que no podemos empero comprender es que un periódico que repetidas veces ha hecho alarde de catolicismo, y otras mil se ha metido á consejero de los sacerdotes temiendo que bastardearan la Religion, haciéndola un arma de partido; un periódico tan celoso del honor y respeto debidos á la majestad del templo católico que se escandaliza, temiendo que la casa de Dios se convierta en un club, porque se dijera desde el púlpito Viva Pio IX; un periódico órgano de un partido, que, segun nuestras noticias, ha dicho por boca de uno de sus principales gefes, que todo el *clero ilustrado está de su parte*; no comprendemos que este periódico traslade á sus columnas semejantes sueltos extraídos de publicaciones abiertamente hostiles al Catolicismo. ¿Será que el CONSTITUCIONAL quiera hacer causa comun con ellos? ¿Será que de este modo intente ocultar un secreto é impotente despecho? ¿Es así como ama la Religion, cuando no se ha dignado honrar sus columnas con las justas alabanzas, ni con la relacion siquiera de la solemnidad con que en todas partes se ha celebrado el jubileo pontificio? ¿Es este el modo de demostrarse católicos, cuando ha permanecido estraño al general contento de los católicos, sin que hayamos visto en él, ni un testimonio de adhesion, ni una palabra de amor al trono pontificio? Hora es ya de que se deslinden los campos. Siempre nos han gustado las situaciones despejadas; pero hoy es necesario en materia de Religion colocarse en uno ó en otro terreno. O con los que defienden la Santa Iglesia de J. C. ó con los que la combaten incesantemente. O con el Papa ó contra el Papa. ¡*Afuera caretas!* En las presentes circunstancias son un anacronismo las situaciones ambiguas. Hacer alarde de católicos y complacerse en copiar los gritos de la impiedad; pretender pasar plaza de amantes de la Religion y hacerse eco de espresiones y risas sarcásticas en contra de ella, es una posicion insostenible y una lógica de nuevo cuño. ¡*Afuera caretas!* Preferimos el enemigo declarado de nuestra Religion, al solapado y encubierto; aquel siquiera tiene el mérito de la franqueza, pero el hipócrita nos repugna.

Por otra parte no nos entretendremos en rectificar las inexactitudes que traslada el colega liberal. Nos fijaremos únicamente en la espresion de que «el Papa ha repetido á las comisiones católicas, que el Catolicismo era incompatible con la libertad.» Seme-

jante disparate mil veces repetido y otras tantas pulverizado, tiene origen en la ignorancia ó mala fé, que á menudo caracterizan los enemigos del catolicismo. No, el Catolicismo no es incompatible con la libertad. ¿Pues quién la ha traído al mundo? Con lo que si es incompatible es con estas aberraciones del humano entendimiento que proclaman como buenas todas las religiones, y autorizan el matrimonio civil, que la curia Romana llamó concubinato legal; con lo que es incompatible el Catolicismo, es con estos disolventes principios y absurdas utopias que dán iguales derechos al bien que al mal, á la verdad que al error; en una palabra, el catolicismo es incompatible con el liberalismo, como secta, que abusando de hermosas palabras desmoraliza y corrompe. ¿Se ha tomado el cólega la molestia de leer el discurso pronunciado por el Santo Padre en la recepcion de la diputacion francesa que le ha felicitado en su xxv aniversario? «Quiero decir, dice en uno de sus párrafos, la verdadera palabra: los que me dán temor no son esos miserables de la «Commune» de París, verdaderos demonios del infierno que se pasean por la tierra. No, no son ellos; lo que me dá temor es esa política que se llama liberalismo católico y que constituye el verdadero azote de la Francia.» ¿El Catolicismo y la libertad incompatibles? No, no ha dicho esto Pio IX, ¿El Catolicismo y la libertad incompatibles? Mentira, esclama el mundo libertado por el Catolicismo.

En la correspondiente seccion, insertamos un anuncio en el que se hace público que el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, Jefe de la Provincia de las islas Baleares, D. Emilio Pou, acaba de formar un Proyecto de Mejora del puerto de Palma.

Véndese en la librería de P. J. Gelabert, al precio de 30 reales, admitiéndose pedidos en la redaccion é imprenta de este diario.

En las noches del domingo y lunes próximos se celebrará una fiesta popular en la calle de Cifuentes, en honor de San Cristobal. Desearíamos que aquellos vecinos permanecieran unidos, sin que dieran lugar á diferencias mezquinas, como sucedió en el pasado año, en que la diversidad de adornos ocasionó pueriles quejas que, segun se nos ha dicho, han vuelto á reproducirse, reconociendo igual causa ó motivo.

Desaparezca, pues toda rencilla que pueda haberse creado de nuevo, y presida á las indicadas fiestas el deseo de estrechar mas y mas los lazos de amistad que interesa unan á estos honrados habitantes.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Isabel viuda, reina de Portugal.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores en la parroquia de Sta. María.

En la iglesia del Carmen mañana á las 10 habrá misa solemne y sermon en honor de la propia señora que dirá el Dr. Lorenzo Pons pbro.

En San Francisco tambien habra fiesta en honor de San Antonio de Padua predicando el Dr. Ildefonso Hernandez pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Cirilo Obispo y mártir y san Zenon soldado.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 6.

De Gibara en 44 dias ber. Carmita de 233 ton, cap. D. Joaquin Coll, con 43 trip. 10 pas. caoba, cueros y cera.

De Genova en 14 dias javeque Esperanza de 41 ton. p. Miguel Landino con 5 trips., 4 pas. harina y otros.

De Barcelona en 4 dia vapor Menorca de 245 ton. cap D. Antonio Victory, con 22 trip. 31 pas. y varios efectos.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrometro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
7	766.8	24.5	19.5	66		10	NE flojo.	2.8

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 4 h. 39 ms.—Pónese á las 7 h. 30 m.
LUNA—Sale á las 11 h. 32 m. de la n.—Pónese á las 9 h. 14 m. de la m.

Variedades.

UN DISCURSO EN BRUTO.

(Es decir sin pulimentar.)

Señores de mi vida, la paciencia
Se agota y mi sustancia,
Contemplando de muchos la impaciencia,
Y de varios tambien la intolerancia.
Pero os juro á la vez que al decir esto
No me acuerdo de cábalas ni amaños,
Ni que llevo tres años
Chupando sin cesar del presupuesto.
Aun que me veis tan negro y tan huesuelo,
Y el pelo como veis se me despinta,
Que libertad tengamos yo lo dudo,
Y eso que al cabo se apoló la quinta,
Os digo que hasta tiene tres bemoles
Que aun los grandes, los chicos y los curas
Se me vengán á mi con colgaduras,
Con «Pios» y faroles.
¡Farolitos á mí!..... esto os explica
El que anoche se armara tal infierno;
En España, en Madrid, en el Gobierno
No ha habido mas farol que el que os platica
Yo vengo aquí, señores, contristado
Y ¿sabeis, caballeros,
Lo que sienten hoy mas los progrsistas
Medidos cual sabeis á faroleros?
Pues sienten que respiren los carlistas,
¿Qué dirá la Rolland ni contertulia,
Si vé que ni el carlista nos respeta?
¿Qué dirá la Tertulia
Que tiene su taller calle Carreta?
¿Se puede permitir á esos santones
Que se funden jamás en su derecho,
Y nos llenen de luces los balcones,
A la vez que se dan golpes de pecho?
¿La ley fundamental á ellos alcanza?
¿Se llaman los carlistas españoles
Viniendo á rebarnos la pianza
A la magica luz de sus faroles?
Esto está visto, que la sangre corra,
Porque han llegado los momentos críticos,
Y esas gentes llamadas de la porra,
Mis amigos políticos,
Recorrieron las calles solitarias

En alas del progreso
Y á espaldas del angosto Rojo Arias,
Que aquella noche en medio del diluvio
De piedras que cayó sobre la gente,
Se metió en su palacio diligente
De frac, corbata blanca y guante rubio.
Aquí la libertad es lo primero,
Y entre ella y el progreso yo intercalo.
El escozor de un palo,
Espansion liberal de un farolero.
No eran solo las luces de carlistas:
Las pusieron tambien los moderados,
Algunos liberales resellados,
Y lo que es aun peor, los unionistas.
¡Unionistas! Me aterra la consigna!
Partido el mas servil y el mas impío.
—Yo le rechazo esa alusion indigna.
—Con usted no vá nada, amigo mio.
Aquí se han puesto en lucha dos sistemas,
Liberal y carlista: ¿quién lo duda?
Y por eso no sirven anatemas,
Ni que á veces el palo les sacuda.
El partido carlista es muy osado,
Mas osado que yo, y lo digo todo,
Incorregible, testarudo, odiado,
Y no le importa el modo
Con tal de ver al liberal ahorcado.
Es preciso cortarles el camino,
Por eso el que su sangre ha derramado,
(Aquí la sangre significa vino)
Combatiendo esa gente,
Se lanza como veis á la pedrea
Descalabrando al pueblo, que paciente
Contempla ya la noble patulea.
Mas á causa tambien de esos porrazos,
Estoy pensando ahora
(Mientras hago dos curvas con mis brazos)
Qué el gobierno acabóse á farolazos,
Lo mismo que el Rosario de la Aurora.

(El Rigoletto)

Silogismo que puede convertirse en sorites ó silogismo con cola.

Los Carlistas se han valido de la religion como arma de partido en las funciones religiosas y manifestaciones públicas verificadas en España para celebrar el 25 aniversario del pontificado de Pio IX.

Es así, que la inmensa moyoría de los españoles, á escepcion del gobierno de Madrid con los 400 impacientes ó ardientes y algunos de provincias, han asistido personalmente y con entusiasmo á dichas manifestaciones y religiosas funciones.

Luego todos los españoles, menos su gobierno é impacientes son Carlistas....

La mayor descansa en el Diario de Lesiones.

La menor se prueba con las revistas que nos llegan.

Si se conceden las dos, habrá que convenir con la consecuencia mediante este otro argumento que puede servir de remate de cola ó última conclusion.

De premisas verdaderas, verdadera conclusion; las premisas son verdaderas, luego tambien lo es la conclusion.

Si se niega la mayor; despues de haber oido las predicaciones de Mr Lambert y la Sra. Aragon; leído los discursos pronunciados con motivo de los escandalosos atropellos de los 400, y con noticia de los hechos por estos consumados, gritaremos ¡VIVA EL PARLA—MENTARISMO...! ¡VIVA LA CONSTITUCION!



SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldía constitucional de Mercadal.

A fin de evitar malas interpretaciones, y sin perjuicio de exigir a los propietarios forasteros contribuyentes al repartimiento general de este pueblo y año económico próximo pasado la cuota total porqué figuran en él, interin se resuelven las reclamaciones que hay pendientes en la Superioridad sobre el particular; se limitarán a satisfacer en esta Recaudacion municipal las dos terceras partes del 25 por 100 de la cuota que pagan por contribucion territorial mas el 6 por 100 de recaudacion; a cuyo efecto se les concede un nuevo plazo de tres dias a contar desde el en que se inserte este anuncio en el diario «El Menorquin.» Mercadal 3 julio de 1871.—El Alcalde, Cristóbal Carretero y Bru.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Formado el repartimiento general para cubrir parte del déficit del presupuesto municipal de esta villa y año económico de 1870, a 71 ajustado a las disposiciones de la circular del Señor Ministro de la gobernacion fecha doce setiembre último; dicho documento se hallará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento de este pueblo por espacio de 8 dias contados desde la publicacion del presente para los efectos de reclamacion, espirado este plazo no se admitirá ninguna de ellas. Ferrerías 3 julio de 1871.—Francisco Febrer Alcalde.—P. A. del Ayuntamiento, Pedro Lorenzo Bocco, Secretario.

En venta.

Lo está un edificio que fué convento de Padres Antonianos, situado en la calle de Prim de Ciudadela. Para mas detalles dirigirse a D. Juan Sampol de Palos que vive en la calle del Rosario de la misma ciudad.

Mr. Lassalle

Tiene el honor de participar a sus favorecedores habitantes de Ciudadela, que dentro de dos ó tres dias llegará en dicha ciudad con un escogido surtido de objetos de optica, anteojos de cristales de mineral de Roca del Brasil, y además ofrece al público un grande surtido de Estampas, Santos, historias, y otros varios géneros a precios sumamente baratos por tener que regresar a Palma lo mas breve posible

Fées de vida.

Arreglados a los nuevos modelos vigentes Véndense en esta imprenta a 25 mils. una (una pesa peseta),

Interesante.

En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos a un elegantísimo surtido de obras religiosas, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catálogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

EL DEDO DEL DESTINO.

Con este título acaba de publicar la *Biblioteca de Instrucción y Recreo* una nueva obra del capitán Mayne Reid, escrita con el vigoroso estilo de este distinguido publicista. Es un dramático episodio de la vida de los bandidos italianos, que tan funesto renombre han conseguido por su crueldad y atrevimiento. A diferencia de las demás obras de este autor, esta no versa sobre asuntos de historia natural; pero en cambio la verdad de la descripción, la riqueza de los detalles y lo dramático de las situaciones, hacen de ella un libro digno de figurar en las bibliotecas de los amantes de las letras.

UN CAZADOR PREDESTINADO,

POR

D. Fernando Martín Redondo.

Acaba de publicarse esta notabilísima obra que forma el tomo 61 de la «Biblioteca de instrucción y recreo.» y que parece destinada a un éxito extraordinario, no sólo por su indole y tendencias, sino tambien la originalidad de sus situaciones y por la gracia y pureza de estilo de que ha hecho gala su autor.

Un joven, hijo de un guarda-bosque, se vé arrastrado desde los primeros años por la afición a la caza, y al dejarse llevar poco a poco de esta especie de predestinacion experimenta gravísimas contrariedades que vence con sin igual donaire, siendo el héroe de aventuras tan extraordinarias y maravillosas que sostienen en toda la obra un interés palpitante que cautiva y divierte en alto grado. Al recorrer distintos países, naturalmente el cazador tiene mucho que observar y no pierde la ocasion de hacer una crítica, tan fina como graciosa, de costumbres, de acontecimientos, de preocupaciones y de sucesos ya generales; ya particulares de la vida.

El domicilio de los editores se halla establecido en Madrid, calle de Hortaleza 39.

AL DIARIO DE BARCELONA (BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON

PROYECTO DE MEJORA

DEL

PUERTO DE PALMA,

formado

por el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos,

GEFE DE LA PROVINCIA

DE LAS

ISLAS BALEARES.

D. BARTOLO POU.

Aprobado por Real orden de 2 de Marzo de 1871.

Véndese en la librería de P. J. Gelabert, al precio de 30 reales

Se admiten pedidos en esta imprenta.

MAGNIFICO

CUADRO SINÓPTICO,

En esta imprenta, Bastion 39

se han recibido ejemplares que se espenden

A 20 RVN. UNO.

Dicho magnífico cuadro sinóptico es del grandor de un metro de ancho por 67 centímetros de alto, conteniendo, por su orden, todas las nuevas medidas métricas lineales, longitudinales, de cadena para la medicion de los campos, cúbicas, de capacidad para medir granos y vinos, medidas para el aceite, para la leche, etc., básculas, romanas, balanzas, monedas, etc., etc., dibujadas por uno de los mejores artistas, y perfectamente iluminadas; cada una de las muchísimas piezas contiene su correspondiente explicacion, para que hasta las personas de menos conocimientos comprendan práctica y facilísimamente al primer golpe de vista las clases de medidas, sus nombres, medidas, ley y relacion de unas y otras; y constituyendo además un preciosísimo cuadro de adorno, a propósito para fijar en la tienda ó escritorio del comerciante é industrial; en el despacho del letrado, del facultativo, del empleado y de todo hombre de negocios; en las escuelas y colegios de niños de uno y otro sexo, y en el gabinete, en fin de todo jefe de familia.

LA BANDERA

CARLISTA

EN 1871.

Historia del desarrollo y organizacion del partido carlista desde la revolucion de setiembre; reseña de la última campaña electoral con biografías y retratos de los Senadores y Diputados carlistas, por el

vizconde de la Esperanza.

Constará de un solo tomo dividido en dos partes; su precio será en toda España el de

Un cuartillo de real

cada entrega ó sean 48 páginas y una lámina que será equivalente a 16 páginas de texto. Para mas detalles ver la primera entrega que tenemos de muestra.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

Mahon: Imp. de M. Parpat, Bastion, 39.